

あかるい子（徳）

かしこい子（知）

たくましい子（体）

知・徳・体をバランスよく育てよう

# かえるの声

令和6年 5月31日（金）No.3

## 想いを行動で伝える力を育む

校長 佐竹 宏子



「よくこれだけの少人数であんな歌声が出せまね。」

（入学式）

「自分の言葉でしっかりと意見を伝えていて素晴らしい！」

（田植え）

「あんなにみんなが発言しようと挙手できるなんて、やる気がいっぱいですね。」（田植え）

こんなお言葉を、本校を訪れるお客様からいただいています。これ以上うれしい言葉はありません。途別小学校史上最少人数で新年度をスタートしてから早2か月が過ぎようとしています。一見、淡々と過ぎていくように見える日常ですが、私は校長室から見える子どもたちの姿に、日々感動を味わわせていただいております。教師の仕事の一番の醍醐味は子どもの成長に直接関わることができることです。子どもたちのプラス面への変容は教師にとって何にも代えがたい嬉しい出来事に他なりません。昨年度一年間を過ごす中で、この途別小学校の子どもたちは、保護者や地域の方々からどんなに大切にされているか、あらゆる場面で実感することができました。一方で少し気になったのは、子どもたちは、そのの方々に対する感謝の気持ちを自分たちの行動や言葉で表し切れていただろうか？ということです。決して思っていないわけではないのですが、そこはとべっ子独特の「奥ゆかしさ」が少し邪魔をしてしまっているような気がしてなりません。そこで、今年度は、「想いをきちんと行動や態度、言葉にすることを大事にしていきたい」と確認して新学期をスタートしました。それぞれの学級で担任がそのことをしっかりと子どもたちに伝えて、子ども達が「よしっ！ひとつがんばってみようか。」と思った結果が今のこの子どもたちの表情や言葉になって現れてきているのだなぁと万感の思いで見ている校長です。

さて、運動会の特別時間割がスタートしました。高学年は紅白それぞれのチームをいかに盛り上げ、みんなのやる気を引き出し、練習を進めていくかということ日々考え、下級生に指導しています。率先して見本を示し、大きな声で下級生を鼓舞する姿は本当に立派な上級生です。本来なら、大勢の前でお話することが苦手なお子さんもいることと思います。しかし、「自分たちがやらなくて誰がやる」という上級生としての責任を自覚し行動している姿は本当に頼もしく感じます。また、その上級生の気迫にしっかりと応えるように下級生も練習初日とは思えないやる気満々の様子で練習に臨んでいました。全体としてとても明るく、前向きに取り組んでいてとってもいい感じなのです。来週の運動会本番では、一丸となって運動会に取り組んできた過程にも想いを馳せながらご観覧いただければ幸いです。本番まであと少し。万全の体勢で本番に臨めるよう

## 早寝・早起き・朝ごはん

を心掛け、ご家庭での体調管理をよろしくお願いいたします。  
お馴染みの途別小専属てるてる坊主「サタケテルコ」も、当日は最高のお天気の下、運動会を実施できるように最大限の力を発揮したいと意気込んでおります。



# 今年も無事に田植えができました



雨も降り、肌寒い中でしたが、子どもたちが喜びにあふれる表情で苗を植える様子を見ると、この行事が途別小学校にとってどれだけ大切なものであるか再認識できました。



苗を提供してくださったイナゾーフームさんのfacebookでも途別小学校の田植えのことを話題にさせていただきました。

**イナゾーフーム**  
2日

イナゾーフームです！今年、イナゾーフームのもち米の苗を十勝地区の小学校にお譲りして、子どもたちがその苗で田植え体験してくれました！田植え姿がとってもかわいいです(^^) 十勝毎日新聞記事はこちらからご覧ください。

<https://kachimai.jp/article/index.php?no=609448>

#イナゾーフーム #もち米 #北海道 士別市 #もち米も長いんです #十勝毎日新聞

## 十勝毎日新聞

早乙女姿で田植えに挑戦 幕別途別小

2024/05/24 11:45



【特別】幕別途別小学校（佐竹宏子校長、児童14人）で24日、伝統の田植え作業が行われた。子どもたちが泥だらけになりながら稲を植え、米作りを体験した。

途別地区は十勝の水田発祥の地の一つとされ、1986年に最後の水田がなくなった。それを糧に米作りの記憶を未来の世代に受け継ごうと、翌87年から同校でもち米の栽培を始めた。

この日は校内の約0・7アールの水田に、もち米の品種「きたゆきもち」の苗2940本を植えた。児童13人に加え、地域住民約30人も立ち会った。

今年、イナゾーフームのもち米の苗を十勝地区の小学校にお譲りして、子どもたちがその苗で田植え体験してくれました！田植え姿がとってもかわいいです(^^)

# 6月の行事予定

1	土	
2	日	
3	月	石拾い 交通安全指導
4	火	クラブ②
5	水	運動会総練習 母の部起案協整備（花壇づくり）
6	木	
7	金	尿検査（2次） 児童会（運動会） CIR
8	土	運動会
9	日	
10	月	運動会振替休業
11	火	運動会片付け CIR
12	水	
13	木	避難訓練 児童会 内科検診
14	金	職員会議 CIR
15	土	
16	日	
17	月	食育指導（中学年）
18	火	CIR 校内研修 食育指導（低学年）
19	水	幕別教育の日
20	木	
21	金	歯科検診 校内研修 CIR
22	土	
23	日	
24	月	スワディ号
25	火	CIR 幕複集合学習（3年生）
26	水	校内研修
27	木	児童会 幕複集合学習（低学年）
28	金	CIR
29	土	
30	日	

